



AL AYUNTAMIENTO PLENO

MOCIÓN PARA LA CREACIÓN PROGRESIVA DE UNA RED DE REFUGIOS CLIMÁTICOS EN LA CIUDAD DE VALLADOLID

En el **último informe** del grupo internacional de expertos sobre el cambio climático (IPCC) de 2021, entre otras muchas, se aportaron algunas conclusiones que debemos de tener en cuenta: en los últimos años, las concentraciones de CO2 atmosférico están siendo las más altas que en cualquier otro momento de los últimos 2 millones de años y las concentraciones de metano y dióxido de nitrógeno fueron más altas que en los últimos 800.000 años.

En la actualidad, **el calentamiento global está aumentando de forma más veloz que en cualquier otro momento de nuestra historia**. Las temperaturas registradas durante esta última década superan las estimadas para el último periodo cálido del planeta, hace 65.000 años. Las emisiones de gases de efecto invernadero procedentes de las actividades humanas son responsables de un calentamiento de aproximadamente 1,2 °C desde el comienzo de la era industrial, y se prevé que la temperatura mundial promediada durante los próximos 20 años alcance o supere un calentamiento de 1,5 °C. Podemos afirmar que en febrero de este año ya se ha cumplido un primer año completo en el que hemos superado de forma continuada esta temperatura. Las previsiones del año 2021 comienzan a quedar totalmente obsoletas.

Valladolid, Castilla y León, España, Europa y el planeta al completo, somos zona "0" cuando se habla de cambio climático. En algunos lugares la concentración de fenómenos extremos como las sequías y las olas de calor extremo ya son una realidad. De hecho, ya lo son también en nuestra ciudad ya que el año 2023 dejó siete olas de calor y se batieron récords de altas temperaturas 44 días en nuestro país.

Todo esto tiene un impacto en nuestra ciudadanía, impacto siempre mayor en los colectivos más vulnerables como son niños, niñas, personas mayores, personas en riesgo de exclusión, etc., añadiendo la desigualdad climática a otros factores que afectan a nuestra sociedad.

Los poderes públicos tenemos la obligación de asegurar que las ciudades sean resilientes al cambio climático como prevé el Objetivo 11 de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Valladolid, como todos los núcleos urbanos compactos, aunque tenga un tamaño mediano, acumula suficiente calor como para hacer imposible disiparlo suficientemente y generar así unas condiciones adecuadas para nuestros vecinos y vecinas.

En este contexto, el concepto de refugio climático urbano como lugar interior o exterior, accesible para todos los públicos, cercano, con un horario amplio y con capacidad suficiente para acoger a todos los vecinos y vecinas que lo requieran, empieza a ser una verdadera necesidad.

En este sentido, desde VTLP creemos, que **generar una red de estos refugios climáticos** dentro de sus planes de mitigación del cambio climático y que ya son una realidad en ciudades como Barcelona, Sevilla o Salamanca es una medida imprescindible.

Por todo ello, el Grupo Municipal Valladolid Toma la Palabra propone al Pleno la adopción de los siguientes

ACUERDOS

1. Elaborar durante el año 2024 un estudio de las posibles ubicaciones e inversiones necesarias para establecer una red de refugios climáticos en el centro y todos los barrios de la ciudad de Valladolid.
2. Que para el verano 2025 se establezca y publicite el emplazamiento de, al menos, un refugio climático en cada barrio de la ciudad.
3. Que el Ayuntamiento de Valladolid elabore un Plan de Emergencia para situaciones de ola de calor intensa y prolongada. Un plan que por ejemplo cuente entre otras medidas, con la gratuidad de las piscinas públicas para toda la ciudadanía los días de mayor intensidad.
4. Que el ayuntamiento de Valladolid elabore un mapa informativo de calor, lo publique en la web municipal e informe y avise a la ciudadanía a través de sus medios, permitiendo conocer, por un lado, los puntos de la ciudad más expuestos al calor y por otro, cuales son más aconsejables para paliar la exposición a las altas temperaturas y así, prevenir riesgos en la salud de las personas.

Valladolid, a 23 de julio de 2024

Rocío Anguita Martínez
Portavoz del Grupo Municipal VTLP